
蘇祉祺在接受香港文匯報•人民政協專
刊訪問時談起與江蘇的淵源。他說，

南京作為歷史古都，是蘊藏 中華民族歷史
資源的國情教育基地，單是南京就有侵華
日軍南京大屠殺遇難同胞紀念館、中山陵
等，因此，香港新一代文化協會好多年
前，已經與南京合作推廣兩地青年交流，
包括籌辦300人的寧港澳學生交流營等，
取得顯著成績，上屆開始更獲邀擔任江蘇
政協，他希望透過政協身份更有條件地深
化及推動兩地交流。

江蘇領導班子具創意前瞻性

國家改革開放以來，江蘇跟上海及浙江組
成「長江三角洲」，令江蘇經濟高速發展。
蘇祉祺指，江蘇省儼如國家經濟「火車
頭」，每年繳交國家稅款及GDP總量均居全
國前列，近年江蘇更抓緊國家發展形勢，把
產業結構調整做得好、做得早，當中的高新
科技發展以至服務外包等方面亦較其他省市
做得好，成功推動經濟轉型，找到新的經濟
增長點，「江蘇有好多獨特地方。我擔任政
協經歷過兩任省政府，發覺江蘇省的領導班
子好有創意及前瞻性」。

7年政協生涯 最關注民生

談到7年的政協工作，蘇祉祺直言，他最

關注是江蘇的民生發展。他說，雖然江蘇省
非常發達，但由於蘇北交通不便導致發展相
對落後，相反，蘇南憑藉鄰近上海的地理優
勢，很早已經大力開發高新科技，成功吸引
好多外資外商，衍生出今日蘇南蘇北發展的
不平衡，「江蘇最大優勢就是人才優勢，當
地有好多的著名大學，為江蘇省的大發展提
供了人才的保障；每年開會，我的發言較多
關注民生工程，同時也希望江蘇的產業發展
需顧及環境保育，才能真正做到綠色江蘇的
目標」。
同時，他也時常舉辦兩地青年交流團，希

望做好重要的橋樑角色。他直言，他擔任政
協委員第一年，已經將過去籌辦多年的寧港
澳學生交流營，全面提升交流規格，邀請省
政協成為合辦團體，全方位深化兩地學生交
流的內涵。他透露，正計劃明年組織40名香
港的優秀大學生，到南京的不同企業實習，
汲取工作經驗，開拓個人就業機會，擴闊個
人事業發展的空間，「籌辦大學生實習計劃
有不少風險，尤其是安全問題。我們不想
『放牛』般，為此，特別安排全職同事隨
團，做到安全第一，學習第二。」

辦交流團20屆 跨越回歸未間斷

19年來，蘇祉祺全職推動青年發展，籌辦
過無數的交流團，全因他視加強香港與內地

青年交流為己任，「我們1994年已經開始籌
辦名為『我的祖國—京港澳學生交流營』，
當年的規模是200人，但報名人數卻高達888
人，可見活動有很大的需求空間。今年已經
去到第二十屆，成為全港唯一一個跨越回歸
16周年而沒有間斷的兩地大型交流活動。我
覺得我有責任充當兩地交流合作的橋樑，為

青年搭建更多交流平台」。
在訪問最後，蘇祉祺總結政協生涯時坦

言：「作為政協委員最重要就是建言獻策。
我今年是第二屆擔任江蘇省政協委員，走到
第七個年頭。作為政協委員，出席政協全體
會議是最基本的要求，主動建言獻策也是本
分。是否做到優秀突出我不敢講，但至少要

做一名合格稱職的政協委員。眼見江蘇省經
濟發展迅速，又有其獨特的歷史文化，江蘇
省要在全國做到『兩個率先』，率先全面建
設小康社會，率先基本實現現代化。發展目
標很清晰，政策措施又很有針對性，相信目
標一定能夠實現。能夠成為江蘇省政協委
員，感到好光榮！」
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香港文匯報 •人民政協專刊訊 (記者 陳熙) 延
安市副市長趙璟日前率訪港團一行到訪港區省級
政協委員聯誼會，受到該會常務副會長鄭翔玲等
委員的熱情接待。雙方就經貿合作及紅色革命文
物保護事宜進行座談交流。中聯辦協調部部長沈
沖、經濟部副部長孫湘一、協調部副巡視員張麗
亦出席了座談。

鄭翔玲：如見「娘家人」親切

鄭翔玲在致歡迎辭時表示，身為陝西人，見到延
安市訪港團領導，就如見「娘家人」一樣親切，並
提及去年參加政協聯誼會組織的國情研習班到延安
學習，喜見延安的發展，及其代表的精神仍綻放光
芒。香港是世界化視窗，相信憑此優勢，兩地未來
有很多合作空間。

趙璟：冀與港企合作 增經濟外向度

趙璟向委員們介紹了延安基本情況、投資環
境和重點招商專案，指延安有得天獨厚的優
勢，但經濟外向度較低，希望通過與香港企業
的合作，提高延安的經濟外向度，並希望企業
家抓住延安轉型發展的機遇，結合企業自身情
況，到延安投資興業，互惠互利，給彼此帶來
新的增長點。

沈沖表示，三中全會上中央提出全面深化改革
的決策，對內地及香港來說都是機遇。延安是陝
西的重要地區，倍受海內外的矚目，而服務業是
香港最大的優勢，延安可以充分結合香港的服務
業，提高城市素質和形象，希望港區政協委員發
揮兩個積極作用，為延安穿針引線，為陝西的發
展盡一些力量。

鍾瀚德捐百萬助保革命舊址

座談會上，為協助保育延安紅色革命舊址和文
物，該會副會長鍾瀚德捐贈100萬港元予延安市。
鍾瀚德表示，當地的革命文物歷史文化價值很高，
對後人有深刻的教育意義，自己今年上半年到延安
參加國情研習班，參觀了革命舊址，收穫豐富，也
深受感動，但見到有些文物未能妥善保護，故此決
意帶頭捐款，希望盡一分力助延安保持紅色舊址的
原汁原味。
當日出席座談的嘉賓還包括延安市委副秘書長肖

傑、招商局局長燕勝利、經開區黨工委副書記左新
文、志丹縣委書記白小平、寶塔區區長嚴漢平、黃
陵縣長孟中華、延長縣縣長賀延峰等。港區省級政
協委員聯誼會委員張心瑜、沈墨甯、董吳玲玲、張
芯瑜、李紅紅、莊偉波、桂仰、李宏及總幹事邱東
等亦有出席。

港區省級政協會
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■出席座談會的主要嘉賓合影，鍾瀚德（左六）捐贈支票予延安革命舊址保護基金，趙璟（左七）代表接

受。 陳熙 攝
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創辦於1888年的香港老店「李錦記」，已走過125
年的發展歷程。其第四代傳人之一、現任李錦
記健康產品集團主席兼行政總裁、全國政協委
員李惠森在接受中新社訪問時指出，「李錦記」
歷經百年不衰的「奧秘」有二：一是「思利及
人」的核心價值觀，二是「永遠創業」的精
神。由「傳播中國優秀飲食文化」，到「弘揚中
華優秀養生文化」，「我們希望通過自己的努
力，實業報國，為祖國的經濟建設貢獻力量，
也希望通過政協的平台，去建言建行、獻言獻
策，為推動社會的可持續發展而努力」。

「思利及人」「永遠創業」

「李錦記」在百多年前只是廣東省南水鎮一
家生產蠔油等調味醬料的小作坊，如今已成為
產品行銷100多個國家和地區的香港知名民族企
業，其旗下蠔油產品在美國佔80%的市場份
額，在日本市場的佔有率則排名第一。李惠森
在接受中新社記者專訪時詳說老店百年傳承的
「奧秘」，一是「思利及人」，二是「永遠創
業」。
他說，「思利及人」有3個要素：一是「直升

機」思維，二是換位思考，三是關注對方的感
受。
李惠森解釋，很多人都會站在自己的立場去

想問題或做事情。我們希望每個人都能像坐直
升機一樣，站在一定高度看問題。如他本人現
在就常站在家族立場，站在整個國家、民族、
社會立場想問題，換個高度看，事情就會不一
樣。「『直升機』思維是我們思考和解決問題的
出發點。」

延續家族企業 冀「我們大於我」

有數據顯示，中國民族企業中90%以上為家族
企業，以家族企業為主體的民營經濟創造了全

國近一半的稅收，在GDP中的比重已超過60%。
但其中大多數企業，卻打不破「富不過三代」
的魔咒。李惠森認為，如果每個人都站在家族
立場去思考問題，和諧就凸顯出來了。有了這
個「直升機」思維，大家可以做到「我們大於
我」，這個家族延續下去的機會就大很多。
「永遠創業」的精神，則指導他們不斷發

展。李惠森說，李錦記「永遠創業」的精神也
非常符合國家提出「堅持把科技進步和創新作
為加快轉變經濟發展方式的重要支撐」的精神
要點。因為在變化的世界上，沒有能夠「守得
住」的東西。唯有永遠創業，才能保持健康持
續地發展。在不斷鞏固做大調味品品牌的同
時，李錦記實現了從「飲食文化」到「養生文
化」的飛躍。

為祖國經濟建設貢獻力量

李惠森介紹說，上世紀90年代初(1992年)，李
錦記實現了第一個使命「傳播中國優秀飲食文
化，有華人的地方就有李錦記」之後，開拓了
第二個使命「弘揚中華優秀養生文化，創造平
衡、富足、和諧的健康人生」為廣大消費者提
供高品質的中草藥健康產品。為此，李錦記健
康產品集團設立，並與當時的中國人民解放軍
第一軍醫大學合作成立了無限極(中國)有限公
司，共同研發保健產品，開始了從醬料行業到
保健品行業的再創業歷程。時至今日，無限極
(中國)有限公司在內地設立分公司36家、服務中
心28家、專賣店近5,000家。
「作為來自香港特區的全國政協委員，我和

我們的李錦記家族，都擁有一份濃濃的民族情
懷。」李惠森說：「我們熱愛祖國，造福社
會，我們希望通過自己的努力，實業報國，為
祖國的經濟建設貢獻力量，也希望通過政協的
平台，去建言建行、獻言獻策，為推動社會的
可持續發展而努力。」

與延安副市長商保文物
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港新一代文化協會總幹事蘇祉祺，19年來全職致

力於青少年教育培訓工作，多年來先後籌辦多個

具質素的交流團，為香港與內地青年搭建交流平

台，成功建立「個人品牌」。蘇祉祺自上屆開始獲

委任為江蘇省政協委員，走到第七個年頭，蘇祉

祺坦言，他最關注仍然是江蘇的民生發展，特別

是住屋及青年等問題，同時希望透過政協委員身

份，更有條件地深化及推動香港與江蘇的交流，

「擔任江蘇政協或許是緣分吧！但我有責任充當兩

地交流合作的橋樑，為青年搭建更多交流平台」。

祺
■蘇祉祺(右二)與3位參加交流計劃的同學分享經驗。

資料圖片

為港蘇青年搭橋
蘇

■蘇祉祺在19年來全職致力於青少

年教育培訓工作，多年來先後籌辦

多個具質素的交流團，為香港與內

地青年搭建交流平台。 鄭治祖 攝

■李錦記健康產品集團公司主席

李惠森在《中國家族企業社會責

任報告》發布現場。 資料圖片


